

Jubileo episcopal de Su Santidad Pío XII

En el día del gran homenaje que el mundo católico tributa a su Padre y Pastor, ahinquemos el triple obsequio de unión, obediencia y amor filial

Pío XII y España

Aunque el bondadoso corazón de Pío XII tenga para todos los humanos paternales efusiones, y a ningún país regatee su tutela amorosa, los españoles podemos ufarnos de que con nosotros extrema su cordialidad, pues cuando su palabra se dirige a España, adquiere calor de intimidad, tono de familiar confianza, ternura de enamorado.

Mucho hemos de retroceder si queremos hallar la primera fineza que Pío XII tuvo con los españoles, porque es muy anterior a su pontificado esa amorosa predilección que nos demuestra. Pero limitemos nuestra información a una época concreta, que bien puede ser la etapa de nuestra guerra de Liberación. Arranquemos de 1936.

Es el mes de Septiembre. De la zona roja de España huyen millares de personas para no ser asesinadas. En su mayoría son sacerdotes y religiosos, pues la condición de tales ya es sabido que equivalía a una sentencia de muerte entre los partidarios del "Gobierno legítimo". Los que pueden, llegan a Roma en busca de la paz del espíritu tan conturbado por la persecución. Y los recibe Pío XI para confortarlos con su palabra y su bendición. Ignoramos la intervención que tendría él, entonces Cardenal Pacelli en la gestación de aquella audiencia, pero lo que sí consta es que, rompiendo el protocolo que determinaba que la presentación de los fugitivos españoles había de hacerla un Prelado, reclamó para sí esta tarea.

"El triunfo de esta lucha no es dudoso"

La inhibición del Cardenal Pacelli, en esta ocasión no hubiese llamado la atención a nadie, puesto que era hasta el punto de ser un amor a España. Pero cuando se le ofrecieron las circunstancias de esta guerra, él se adelantó a decir: "El triunfo de esta lucha no es dudoso".

La inhibición del Cardenal Pacelli, en esta ocasión no hubiese llamado la atención a nadie, puesto que era hasta el punto de ser un amor a España. Pero cuando se le ofrecieron las circunstancias de esta guerra, él se adelantó a decir: "El triunfo de esta lucha no es dudoso".

El 15 de Marzo de 1939 recibe Pío XII a la Delegación española que envió el Caudillo para la coronación de Su Santidad, y tiene para los delegados solicitudes paternales no comunes. Terminada victoriosamente la guerra, una de las primeras felicitaciones que recibe el Generosísimo Franco está firmada por Pío XII y concebida en estos términos: "Levantando nuestro corazón al Señor, agradecemos sinceramente con vuestra Excelencia deseada victoria católica de España. Hacemos votos porque ese querido país, alcanzada la paz, emprenda con nuevo vigor sus antiguas cristianas tradiciones que tan grande le hicieron. Con estos sentimientos, damos efusivamente a vuestra Excelencia y a todo el noble pueblo español, nuestra apostólica bendición."

La luz sobre el candelabro

por Jenaro Xavier Vallejos

Al anochecer se encienden en las grandes linternas de la columna de Bernini. Un turbio fulgor de mechas de aceite se esparce por aquel bosque de piedras perfectas. Las columnas se agrandan y más que agrandarse, se animan, se incorporan, se hacen presentes con una abrumadora presencia en la semi-oscuridad en torno (todo lo demás lo ha ido devorando la sombra). Uno se siente aplastado más que nunca, y es preciso alejarse hacia el obelisco para aliviarse un poco de su excesiva magnitud. Pero también el obelisco es piedra. Y piedra la vasta plaza y la escalinata inmensa, escabel de los dos gigantes Pedro y Pablo, y la cúpula miguelángelica, que más que percibirse en las alturas

parece descender de arriba como una campana inmovible, euménica, redonda igual que el mundo, trayendo sobre la piedra fundamental el divino mensaje, que suena desde hace veinte siglos, en un presente de ternidad: "Tu es Petrus..." "Tu es Petrus..."

A estas horas, el portón de bronce de D. natello se ha cerrado, y allá dentro queda el círculo de lenguas palpitantes sobre el sepulcro del Pescador. Todo lo demás es sombra. Sombra insondable, que borra los límites del tiempo y en la que el oído percibe, actual, en toda su dramática insistencia, con su marino fondo de riberas ruinosas, el diálogo de Piedra a Piedra: —Simón, hijo de Juan, ¿me amas? Y el mandato, punto final, del Maestro: —Apacienta mis corderos... Apacienta mis ovejas... Las tazas de las dos fuentes colosales recogen el chorro espumante que se desmaya desde su enorme altura y vierten su frescor y su rumor por todo el redondel de la sombra. Es un rumor que no mata, sino que agiza el silencio y lo hace, por el contrario, más hondo. De improviso, allá arriba se ha encendido una lucecita. Es en el alto del Palacio Apostólico, en el ángulo de la fachada que da sobre el pretil de la cornata. Mi amigo me dice, casi al oído: —Ahí está el Papa. Y me señala con el dedo la ventana alta donde se ha encen-

dido la luz. —Ese es su gabinete de trabajo. Allí estudia, allí medita, allí escribe. Desde allí gobierna. Yo me quedo pensando: ¡Qué cosa tan sencilla, y qué enorme! Ahí está el timón de la Cristiandad. Mientras la vida se apaga en Roma, ahí está la mano del timonel, vigilante, porque las tempestades acechan noche y día. Silencio. El Papa se pone a trabajar. Intensamente, fervorosamente, con la pálida mano ante los ojos, se ha reconcentrado un momento a los pies de Cristo de marfil que preside su mesa. A derecha e izquierda de las blancas cuartillas que esperan sobre la carpeta de fino cuero encarnado hay varios libros abiertos; en el lomo de uno de ellos se lee: "Summa Theologica divi Thomae Aquinatis". En esta calma noche de la primavera romana, cargada de los espesos aromas que suben de los jardines del Belvedere, nadie diría que el mundo se agita en convulsiones dolorosas como el cuerno de un gigante enfermo. La Sociedad de los hombres padece un contagio terrible. Las capas más húmedas han sido envenenadas con falsas doctrinas, con promesas de utopías que no pueden realizarse. Ministros del mal manipulan en la sombra con su miseria y atizan el odio provocado por la indignancia colectiva y por el egoísmo de los de arriba. Cada vez son más numerosas las huelgas en fábricas y talleres, con su secuela forzosa

(Continúa en la segunda página)

Empieza el año jubilar

Así hay que entender todo el Homenaje al Papa en el día de hoy: el comienzo esplendoroso de todo un año eminentemente pontificio: del 13 de Mayo de 1942 al 13 de Mayo de 1943. El tributo extraordinario de amor y obediencia a Su Santidad no puede terminar con las manifestaciones que tendrán lugar en este 14 de Mayo de perdurable memoria, sino que debe

como mes del Sagrado Corazón de Jesús y mes de la fiesta del Apóstol San Pedro, primer Vicario de Cristo en la tierra, todos los Socios de la Acción Católica ofrecen con gran profusión obsequios espirituales al Padre común de la cristiandad. Para ello dicha Junta Técnica editará unas hojas, en las que puedan anotarse los obsequios espirituales que se ofrezcan al Papa, y para que estas hojas sirvan también de propaganda de la institución del Pontificado y de homenaje a nuestro actual Sumo Pontífice reinante, se publicarán en ellas textos doctrinales escogidos. Estas hojas se repartirán por medio de las Ramas de Acción Católica a todos los Socios: cada Consejo Diocesano las recogerá y enviará a la Junta Diocesana, la cual a su vez las remitirá a la Junta Técnica Nacional. Esta confeccionará con ellas una especie de album, que será entregado al Romano Pontífice, como obsequio espiritual de la Acción Católica Española.



Escudo de Su Santidad Pío XII: en campo azul la blanca paloma con el ramo de olivo en el pico y posada sobre un trazo diseñado heráldicamente y separado del mar por una faja verde

proseguir, ya obedeciendo las indicaciones oficiales de nuestra Jerarquía, ya llenando el amplio margen que se deja a las iniciativas particulares. La Acción Católica por su parte ha resuelto esta prosecución del Año Jubilar, ofreciendo dos orientaciones, que bien merecen ser conocidas ya desde el día de hoy.

Es la primera, intensificar el cumplimiento del deseo expresado de Su Santidad Pío XII, de que sean ofrecidas oraciones, sacrificios y actos de virtud por El y por sus intenciones.

A este efecto, la Junta Técnica Nacional de la Acción Católica Española ha acordado que durante el próximo mes de Ju-

lian, como ejemplo de tales instituciones las siguientes: una beca en el Seminario, una cama o una sala en un hospital, una cátedra desde la que se difunda la verdad católica, una escuela, un centro de beneficencia o plaza, una biblioteca, pensiones para Diácos de Retiro o para Ejercicios Espirituales, centros de propaganda popular religiosa, oral o escrita, etc., etc.

Cuanto sintan en espíritu y en verdad el amor al Papa, acepten estas normas con cálida resolución, seguros del servicio que prestan así a la Iglesia como al Pontífice.

Francisco Payarás, Pbro.



Otro momento que recoge los ruegos de Su Santidad Pío XII de estar en contacto con su grey. — 5 de Marzo de 1940. Pío XII pronuncia una homilía desde el púlpito de Santa María "supra Minervam" con ocasión de celebrarse la fiesta en honor de los Patronos de Italia Santa Catalina de Sena y San Francisco de Asís

Una vida ejemplar, austera, santa

Su actitud abstraída y seráfica ha conmovido a cuantos tuvieron ocasión de contemplarle

Nació nuestro actual Pontífice en Roma, el 2 de Marzo de 1876, en el seno de una piadosa y distinguida familia de juristas. Su padre, el comendador Filippo Pacelli, era decano del Cuerpo de Abogados Consistoriales, y su madre, doña Virginia Graziosi, gozaba de una sólida fama de dama de acrisoladas virtudes. Desde varias generaciones venía la familia Pacelli desplegando importantes actividades en el seno de la Corte pontificia. Un bisabuelo del Papa fué ministro de Hacienda del Estado Pontificio bajo Gregorio XVI, en la primera mitad del siglo pasado; asimismo, su abuelo fué ministro de Negocios Extranjeros de Pío IX, con quien acaba el dominio temporal de la Santa Sede, y su padre fué también un personaje influyente en la Corte Vaticana bajo León XIII y Pío X.

Roma, en el que logró con brillantes notas el título de bachiller.

Su aplicación constante y atenta admiraba a sus profesores, tanto como su inteligencia, clara y precisa. "Era Eugenio —ha dicho el profesor Viviani, del aludido Colegio Visconti— modelo de alumnos, serio, estudioso, inteligentísimo". Y el profesor Carusi, de la Universidad de Roma, ha descrito así a aquel estudiante privilegiado: "Me parece ver aún, aunque han pasado tantos años, ante mi cátedra, absorto y atento, a un joven de noble aspecto, flaco, alto, de figura ascética, siempre pensativo, con una actitud que demostraba su entrega de lleno al estudio de los problemas del espíritu".

Un rival de escuela y a la par un hermano de estudios tuvo por aquellos tiempos: Federico Tedeschini, que más adelante había de ostentar también el Capelo cardenalicio, compartiendo su afectuosa amistad y su fraternal rivalidad hasta la reunión del Cónclave en 1939.

Modelo de alumnos

Eugenio Pacelli, después de los estudios elementales, pasó al Colegio Ennio Quirino Visconti, el más antiguo y más ilustre de

(Continúa en la 2.ª página)



Imagen viva del Verbo de Dios

Con devoción entrañable y júbilo sincérrimo celebra hoy el mundo católico el jubileo episcopal de Su Santidad Pío XII. La mirada en el venerable y blanca figura que encarna en la tierra la representación de Jesucristo viviente entre nosotros. Y es cabalmente la idea principal que, con ocasión de este jubileo, parecemos debe informar nuestro homenaje fervoroso a Su Santidad.

Fué el mismo Pío XII quien a raíz de su exaltación al solio pontificio nos dijo: "Deseo mostraros en hechos y palabras que la elección misteriosa de la Providencia. Nos estamos llamados ser sobre la tierra el Vicario y representante de Jesucristo, imagen viva del Verbo hecho carne".

Cuando un hombre habla así, habla por el mismo Espíritu de Dios. Nunca un hombre afirmó con tal sencillez y con tan clara audacia desde el más visible trono ese deseo altísimo y realidad tan augusta. Ante la Santidad de Pío XII doblemos la rodilla por respeto al mismo Cristo que por el nos gloriamos. Este es el Sumo Sacerdote que, revestido del manto de la Pontificia, intercede por la salud de su pueblo; éste es el Canciller de la Catolicidad, y su norma y su palabra conducen a millones de hombres de todos los pueblos, y regiones del orbe por el camino de la salud. Este es el Vicario de Dios y Suecior de Pedro por cuya mano todos recibimos la gracia de ser hijos de Dios.

Las mismas circunstancias trágicas por que atraviesa el mundo invitanos asimismo a grabar más inminentemente en el espíritu esta verdad. No, no ha sufrido menoscabo alguno aquella hermosa hebra por el divino Maestro poco antes de su Ascensión a los cielos: "He aquí que estoy con vosotros hasta la consumación de los siglos". Cristo está presente en su Iglesia, no sólo por la asistencia peculiar, continuada, perenne y sustantiva, que asegura como garantía de la permanencia de su obra; ni sólo por la presencia eucarística en el santo Sacramento de Cristo por medio del cual prosigue su misión dadora y superabundante, derramando gracias y bendiciones; sino que lo está también de una manera ostensible y sin velos, por medio de aquel a quien dijo: "Tú eres Pedro y sobre ti edificaré mi Iglesia". Asombra y enamora a un mismo tiempo la dignidad que le hizo el Señor con esta don. No cabe, por tanto, la menor sombra de recelo ni de temor. Cuando en medio de las tempestades humanas parece que las olas de las contradicciones y el viento embravecido de la adversidad y de las pasiones han de acaparar con nosotros, levantemos el alma confiada hacia el timonel que guía la barca de Pedro y que no es otro que El, su representante vivo, la Imagen viva de El, perenne, fuerte, inmutable, eternamente guadora. Y nada podrá jamás contra él.

En el día del gran homenaje que el pueblo fiel de Cristo tributa a su Padre y Pastor, a Pío XII, el Papa santo y providente, en vela constante por el bien de la humanidad doliente, ahinquemos como nunca nuestro triple obsequio de unión, obediencia y amor filial al Pontificado. La unión dice adhesión intelectual, mantenimiento de la fe y del dogma, comunión en el incesante magisterio; que no sea ésta puramente en el sentido revelado de la palabra, sino perfectísima, íntegra, inalienable. La obediencia significa sumisión voluntaria, acatamiento a las normas pontificias en todos los aspectos de la vida, entendido que no se presta a un hombre sino al mismo Dios. El amor se traduce en la unión y la obediencia y engendra un vínculo de unión filial.

Así efectivamente Cristo vivirá en nosotros y nosotros en Cristo.



El Papa Pío XII pasará sin dudar a la historia con el nombre de Papa de las audiencias, en las cuales, sobre todo, en las que recibe a recién casados, abre ante raptamente su corazón de Padre y entrevera los consejos y la doctrina con acuciadoras llamadas al espíritu cristiano

NOTICARIO NACIONAL
La reglamentación del Trabajo en la Banca privada

Se constituyen las "Falanges del Mar".--Jerarquías femeninas italianas en Madrid

Madrid. -- Un acuerdo de la Dirección General de Trabajo resuelve algunas consultas elevadas al Ministerio sobre determinados extremos de la reglamentación del trabajo en la Banca privada. La solución es conforme al espíritu de equidad que preside dicha reglamentación...

Madrid. -- El Ministerio de Asuntos Exteriores recibió esta mañana la visita a las Jerarquías de la Sección Femenina Italiana, que iban acompañadas del Embajador de Italia y de la Delegada Nacional de la Sección Femenina de Falange.

Las nuevas posibilidades del Japon en la guerra marítima

Si Washington cuenta con disponer de 17 acorazados en 1944, para el mismo año el Japon dispondrá del mismo número de ellos

Munich. -- El periódico "Mundener Neufte Nachrichten" publica el siguiente interesante artículo: "El conocido comentarista naval japonés Masanuro Ito, da la siguiente impresión de conjunto de la futura potencialidad naval del Japon y de los Estados Unidos..."

Los recursos industriales de la India

La industria bélica del país está poco desarrollada

Sólo existe una fábrica de aeroplanos en el Estado de Mysore

La amenazadora proximidad de la guerra a la India hace pregonar si este vasto y populoso Imperio de la Gran Bretaña está económicamente en condiciones de defenderse contra una eventual invasión nipónica.

La vida en la isla de Java

Esta isla tiene ante todo la fascinación del paisaje verdaderamente magnífico

Batavia está construída al estilo holandés y parece una reproducción de Amsterdam

La isla de Java se alza montuosa y rica de vegetación en una zona volcánica sumamente rica. Muchos recordarán todavía la impresión que causó en el mundo entero la terrible erupción del Krakatoa en 1883...

Ya había sido hablado de ella Ptolomeo que la llamó Jabidu. Durante un tiempo en la India se la llamó Javadwipa que significa tierra del medio. Java es una isla bastante respectible que tiene una longitud de unos 1.000 kms. y una anchura que varía de 100 a 200 kms.

En todas partes en lo denso de las selvas o en las alturas, se yerguen los templos y es particularmente imponente y hermoso el de los Mil Budas en Borobudur. Es una especie de marmórea ilustración de las innumerables encarnaciones del dios: un templo que es un monte y un monte que es un templo.

En las inmediaciones establecieron los holandeses una de sus residencias más agradables, a la cual llamaron "Weltevreden" que significa "lugar de los contentos" y se encuentra aguas arriba de la vieja Batavia, la capital de la isla.

ya que éstos tienen que partir de bases navales situadas a más de tres mil millas marinas, no pudiendo operar por lo tanto más que por poco espacio de tiempo en las aguas dominadas por el Japon.

Con la destrucción de las fuerzas rusas, ha quedado decidida la batalla de Kerch

(Viene de la cuarta página)

trincheras. Antes de la caída de la tarde los tanques germanos alcanzaban las primeras líneas y reanudaban el avance.

Durante la noche del 11 al 12, las fuerzas que rompieron la resistencia bolchevique en el istmo de Kerch establecieron contacto con las tropas desembarcadas al sur del lago Usundur. La misma noche destacamentos avanzados que en la mañana del día 11 alcanzaron la localidad de Mariental, continuaron su progresión hacia el Norte.

Al amanecer de hoy han llegado a la costa del mar de Azof, a pocos kilómetros de Majakalsyn y han cortado la retaguardia a las tropas soviéticas que operan entre Parpasch y el golfo de Arabat.

Los efectivos soviéticos cercados se elevan a tres divisiones y gran cantidad de tanques.

Dos mil "stukas" apoyan las operaciones germano-rumanas. La sorpresa provocada por el empleo de estas armas parece haber sido de gran efecto. Nuevos elementos bélicos están preparados especialmente para la destrucción de las fortificaciones de cemento armado más resistente. Probablemente se trata de un explosivo de primer orden dotado de una potencia desconocida...

EMPRESAS

Si empleáis permanentemente más de diez trabajadores o carteras de este requisito, tenéis capital social 50.000 pesetas más, deberéis pagar directamente a vuestros productores el Subsidio Familiar del mes de Abril.

estas armas parece haber sido de gran efecto. Nuevos elementos bélicos están preparados especialmente para la destrucción de las fortificaciones de cemento armado más resistente. Probablemente se trata de un explosivo de primer orden dotado de una potencia desconocida...

En los círculos militares alemanes se pone de relieve que esta es la primera acción de importancia realizada desde la campaña defensiva de invierno y constituye sin duda el preludio de las grandes operaciones militares para la conquista del Cáucaso.

La distancia que actualmente se para a las líneas alemanas de la costa oriental de la península de Kerch es de 22 kms. por el Noroeste y 15 por el Sur.

El cerco de tres divisiones soviéticas reduce considerablemente la fuerza de las tropas que defienden la península y puede tener efectos decisivos para las operaciones que han de seguir. Al mismo tiempo resulta prácticamente imposible el transporte de unidades soviéticas desde la península de Taman, a causa de la estrecha vigilancia que con carácter permanente ejercen los efectivos del Reich sobre la península de Kerch y sus puertos de embarque.

Estocolmo. -- Las fuerzas alemanas atacan en el istmo de Kerch, mandadas por el general Mannstein, y que participan en el II Cuerpo de Ejército, comprenden cinco o seis divisiones de infantería y caballería apoyadas por una división blindada por lo menos, unidades de infantería rumanas e italianas y poderosas fuerzas aéreas.

Las tropas bolcheviques están mandadas por el general Kozlov integradas especialmente por efectivos caucasicos.

El ataque alemán comenzó con un bombardeo de extraordinaria intensidad y se efectuó el nueve de mayo. Más de tres mil bombas fueron arrojadas en este período.

Berlin. -- Una información de la agencia D.N.B. anuncia que las tropas alemanas han avanzado en la península de Kerch bastante más allá de la posición conocida con el nombre de Parpasch.

Añade que en la ofensiva ha vuelto a participar en primera línea la D.C.A. y la aviación alemana en las operaciones de ruptura del frente.

Francia ucraniana. -- En Kerch los alemanes han utilizado para sus desembarcos embarcaciones especiales de acero blindado.

soldados alemanes, los cuales lo redactan y lo imprimen y sus lectores son predominantemente soldados alemanes diseminados por toda la inmensidad del frente septentrional, desde el Cabo Norte hasta el ferrocarril de Murrnansk.

No fué ciertamente cosa fácil hacer un periódico en aquella latitud y en un centro pequeño tan aislado. Hubo que hacer llegar de Oslo, y en algunos casos de Alemania, las máquinas necesarias y su transporte fué sumamente difícil.

Un cabo, abogado de profesión, es el redactor jefe; un teólogo es el redactor deportivo y el tipógrafo es un antiguo peluquero.

Las grandes batallas del siglo pasado

Zurich. -- En las pasadas épocas las grandes batallas decisivas para el curso de la historia se libraron por lo general entre pocos miles de hombres que eran soldados aventureros y de oficio. La revolución francesa cambió también el aspecto de la guerra, introduciendo la leva obligatoria y la movilización de la masa del pueblo. Hasta el siglo pasado, no se tuvieron ejércitos compuestos de centenares de miles de hombres.

Así las primeras batallas que se libraron en el siglo XIX fueron las de Wagram (1809), en las cual 160.000 franceses vencieron a 130.000 austríacos, Smolensko (1812) con 180.000 franceses victoriosos sobre 120.000 russos, Leipzig (1813) con 325.000 aliados victoriosos sobre 175.000 franceses. Cleavelot (1870) con 187.000 alemanes victoriosos sobre 113.000 franceses y Sedan (1870) donde 120.000 franceses fueron derrotados por 200.000 alemanes.

Las batallas más sangrientas libradas antes de la gran guerra de 1914-18 fueron las siguientes: Wagram (1809) con 290.000 combatientes y 73.000 bajas en tres muertos, heridos, prisioneros y desaparecidos (o sea el 21,4 %); Leipzig (1813) con 500.000 combatientes y 140.000 bajas (28 %); Waterloo (1815) con 192.000 combatientes y 65.000 bajas (33,8 %); Sedan (1870) con 320.000 combatientes y 122.000 bajas (38 %); Mukden (1905) con 624.000 combatientes y 138.000 bajas (22 %).

Es de notar el hecho de que mientras antes las pérdidas eran fácilmente sustituibles, la guerra moderna con su carácter mecanizado hace más difícil esta sustitución. Del examen hecho por una persona competente resulta que sólo una milésima parte de la población es capaz de tripular un aeroplano y lo mismo puede decirse del servicio en los carros de combate. Además, esta personal especializada tiene necesidad de un largo período de adiestramiento.

TRABAJADOR SUBSIDIADO: Si trabajas con un patrono que emplee permanentemente a más de diez trabajadores, cualquiera que sea su capital, le corresponde desde el mes de abril pagarte el Subsidio Familiar.

Patrono: Tu que a tantas obligaciones atiendes y tantos sacrificios te impones, ¿qué haces para tu propia revisión?

EL SEGURO PATRONAL de "MUTUA BALEAR" te ofrece ocasión de hacer algo para ti mismo.

RADIO GRAMOLA R.C.A. Victor, propia para café. Se vende. -- Pl. España n.º 25, 1.º - 2.º

CASA JUAN FULLANA Compra toda clase de muebles: puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión. Calle Herreria, 101

Para Cristales, Espejos y Vidrios de todas clases CRISTALERIA C A M P S Fábrica de Espejos Avenida Alejandro Rosselló, 116

250 Horas de luz con lámparas eléctricas. Hnos. Puigcerós, Industria, to. 149.

DR. ANGUERA Del Hospital Provincial Aparato digestivo Almorranas. -- Fisura de ano Tratamiento médico. (Sin operar) Consulta de 11 a 2 Apuntadores, 10. -- Palma Teléf. 22-71

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis. ACADEMIA CCC - Centenario, 6 - SAN SEBASTIAN

BARACHOL Contra la sarna aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos. Censura Sanitaria núm. 1.122

¡Recuerde Vd. siempre! Únicamente encontrará el máximo de garantía para la reparación de RADIO, en el Laboratorio Electrotécnico DAMIANS Costa y Llobera 15 y Gilbert de Centellas 42 Tel. 1474

Homenaje de la Universidad al Papa

Madrid. -- El homenaje de la Universidad al Papa se ha celebrado el parainfante de la Universidad. Presidieron el Ministro de Instrucción Nacional, el Nuncio Apostólico, el Rector de la Universidad, el Obispo de Madrid-Alcala y el Rector del Seminario Conciliar.

Visita de inspección

Barcelona. -- Ha llegado a esta ciudad el general Martínez Campos, jefe de la Reserva de Artillería, para inspeccionar los servicios de las dependencias de esta región y marchar luego a cumplir la misma misión en el archipiélago balear.

Se reanuda la circulación de trenes entre Bulgaria y Turquía

Sofía. -- El próximo día 23 se reanuda la circulación de trenes entre Bulgaria y Turquía. EFE

La colonia artanense

El próximo domingo, 17 de mayo, se celebrará en la iglesia parroquial de San Jaime, una fiesta dedicada a la Virgen de San Salvador, Patrona de la villa de Artá y de la Compañía de los Ferrocarros de Mallorca.

Invita a todos los devotos de la Patrona de Artá y especialmente a los artanenses residentes en esta ciudad a los ferrovianos francos al servicio, a que asistan a dichos actos a fin de impedir de Ella su valiosa contribución para la prosperidad y salvación de nuestra querida España.

Facultades alimenticias en Islandia

Copenhague. -- Islandia se encuentra actualmente con graves dificultades alimenticias. Los recursos de la tierra no bastaban en el pasado para sostener los habitantes que constituían una población normal. Ahora a esta cifra se han añadido cientos de miles de tropas que forman un cuerpo de ocupación norteamericano.

S. Hipica de Mallorca 10 Carreras entre las cuales figura el Gran Premio Nacional

SUBVENCION DEL MINISTERIO DEL EJERCITO) formarán la DIADA DEPORTIVA el Domingo día 17. 8.900 pts. en premios

Doña Ana Bibiloni Valleso Ha fallecido a la edad de 46 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. A. E. R. I. P. A.

El mensaje del Papa

"En los preliminares de nuevas operaciones aprovechamos la ocasión para decir, una vez más, la palabra paz"

"Mantengamos alerta nuestra fe y nuestro amor para colaborar, cuando haya terminado la más sangrienta y demoledora carnicería de la Historia, para la inmensa y formidable labor de reconstrucción del mundo"

EDITORIAL

"En España es consubstancial la Fe con la Patria"

Valencia ha inaugurado en los pasados días su XX FERIA de Muestras Internacionales. La artesanía, la ganadería, la sericultura, la marina, la agricultura y cuantas manifestaciones de actividad se desarrollan en la ciudad del Turia han tenido brillante representación en esa feria muestrario que es elocuente ejemplo de la laboriosidad y de la fe que en la grandeza y prosperidad patria tiene la gente valenciana, que, por haber conocido la tiranía roja, sabe apreciar la paz y la libertad que consiguió con la Victoria de la España nacional.

La importante exposición fué inaugurada, en representación del Caudillo, por el Ministro de Industria y Comercio, quien habiendo presenciado la entusiasta manifestación que los valencianos dedicaron a su Patrona, la Virgen de los Desamparados, quiso destacar en el discurso que pronunciara en el acto inaugural, que "en España es consubstancial la Fe con la Patria". Y que España "es acaso la única de todas las naciones del mundo en que se ha demostrado, desde hace muchos siglos, que cuando uno de los resortes decaen, el otro sufre las consecuencias".

Las palabras del representante del Caudillo no podían en momento tan solemne, dejar de hacer un firme llamamiento a la Unidad, objetivo primordial del Movimiento, y por ello, el Ministro, después de expresar que su más ferviente deseo es el de inculcar a todos los españoles la necesidad de cultivar la unidad española, dijo que es incierto que se pueda pensar, por ejemplo, en la riqueza naranjera y olvidar la producción minera o siderúrgica, porque en definitiva todas las riquezas patrias están solidarizadas unas con otras, y que de la solidaridad nacional, en lo político, en lo social y en lo económico, depende directamente la prosperidad española.

Palabras esperanzadoras, oportunamente esperanzadoras, pronunció también el Ministro de Industria y Comercio, a lo largo de su infancia a trabajar incansablemente y que ahora, desde el claro observatorio de su Ministerio, ha podido contrastar exactamente la potencialidad de nuestra patria. "El porvenir de España — dijo — es extraordinario; las posibilidades de la economía española — agregó — también son extraordinarias".

No olvidemos, no podemos olvidar en estos momentos difíciles, tan halagueñas palabras. Pese al cataclismo que asola al mundo, España que supo ganarse la paz actual con la primera victoria sobre el comunismo, ahora, con los sacrificios que ha tenido que imponerse, se labra la prosperidad del mañana, de ese mañana feliz que alcanzaremos indudablemente si el espíritu de unidad que presidió nuestra guerra de liberación imbuje también los esfuerzos y las luchas que todavía hemos de sostener para ganar totalmente la difícil batalla de la paz que tenemos planteada.

Laval envió ayer la respuesta de Vichy a Washington

respecto de la nota conteniendo nuevas exigencias que tienden a modificar el Estatuto de las Antillas

Vichy. — Anoche fué recibida un comunicado oficial que dice así: "El Gobierno norteamericano envió al Gobierno francés, el día 1 de mayo, por intermedio del Almirante Robert, Alto Comisario de Francia en las Antillas, una nota conteniendo nuevas exigencias que tienden a modificar el Estatuto de las Antillas."

Se ebró ayer una extensa conferencia a con el de ego del Gobierno francés cerca de las autoridades alemanas de ocupación, De Brignon.

42.560.644 reichs marks produjo la cuestación alemana por la obra de guerra de la Cruz Roja

Berlin. — La primera cuestación a domicilio en este año por la obra de guerra de la Cruz Roja ha producido, según los datos provisionales facilitados, 42.560.644 reichsmarks. En el año 1941, fueron recaudados 35 638.634 reichsmarks.

Formación aérea interceptada sobre la costa francesa

El Cairo. — Comunicado oficial: "Las fuerzas aéreas inglesas interceptaron sobre la costa africana una formación de aparatos enemigos. Fueron derribados quince aparatos y otros varios se consideran probablemente derribados. Los británicos perdimos un avión."

Llega a EE.UU el Secretario general de las Trade Unions británicas

Ginebra. — El Secretario general de las Trade Unions británicas ha llegado a Estados Unidos. Su viaje tiene por objeto estrechar las relaciones entre los grupos obreros de la Gran Bretaña y Norteamérica.

Roma. — La Ciudad del Vaticano se encuentra engalanada, con motivo de las fiestas jubilaires de Su Santidad el Papa Pío XII.

FELICITACIONES Ciudad del Vaticano. — Millares de telegramas de felicitación para el Santo Padre llegan en el Vaticano de todas partes del mundo.

Muchos de los despachos van firmados por destacados personalidades de la vida política.

El mensaje del Papa

Roma. — En la noche de ayer, miércoles a la hora anunciada, Su Santidad el Papa pronunció con motivo de su jubileo episcopal, una alocución dirigida al mundo.

El discurso del Padre Santo fué radiado. He a continuación lo que Pío XII dijo, principalmente:

"Meñna. f stividad de la Ascensión de Jesucristo a los Cielos, ascer d remos al altar papal de la Basílica patriarcal vaticana para ofrecer a Dios el Sacrificio Eucarístico"

Hondo agradecimiento Nos impulsó y Nos lleva hacia el Padre de todo bien, penetraos de suave e indecible gozo interior.

En los días de hoy despierta en Nos el recuerdo de nuestra consagración episcopal recibida, hace 25 años, de manos del venerado e inolvidable predecesor Nuestro. Este día, en que debería resplandecer la alegría pura y serena para el mundo católico, viene a caer en el tiempo con gravísimas angustias y sufrimientos, cuya realidad encuentra una a modo de viva representación en las palabras del Salvador: "se armará una nación contra otra nación, un reino contra otro reino; habrá pestes, hambres y terremotos en varios lugares."

¡Cómo habrían de tener lugar, en medio de las calamidades universales, si sejos propios de los días alegres y felices!

La trágica violencia de los acontecimientos irruita a la penitencia y al arrepentimiento, insta al examen y a la purificación, amonesta al pensamiento y a la voluntad de acción para que cambien de rumbo por el camino de la Iglesia.

Impenetrable ordenación divina dispuso que hoy en medio del tumulto y del malestar un verror. l de la hora pretense gramas Nos lam do a so portar el peso del cuidado pastoral que hace 25 años sostenía

EE. UU. construirán este año 60.000 aviones y 125.000 en 1943

Roosevelt firma la ley autorizando la construcción de 200.000 toneladas en submarinos

Washington. — La industria norteamericana de aviación ha hecho público que se cubrirá a la cifra de 60.000 aparatos pedidos por el Presidente Roosevelt para 1942.

En 1943, se construirán 125 000 piones de combate.

Washington. — El Consejo de la Producción de guerra anuncia que Estados Unidos poseerán la más fuerte aviación del mundo. Y añade que la aviación norteamericana estará integrada por los mejores aparatos.

La velocidad del nuevo crza Lockheed es superior a 650 kilómetros por hora.

Washington. — El Presidente Roosevelt ha firmado la ley, es pasado días aprobada por ambas Cámaras, autorizando la construcción de 200 000 toneladas en nuevos submarinos. El coste de éstos se eleva a millones de dólares.

BUQUE MERCANTE TORPEDEADO

Washington. — Un buque mercante de tonelaje medio ha sido torpedeado frente a la costa occidental de África.

Los supervivientes del barco hundido desembarcaron en un puerto oriental de África.

el magnánimo corazón del que Nos otorgaba la plenitud del sacerdocio. El camino por el que Nos condujo después de la amorosa Providencia de Dios iba otra vez a terminar en la Capilla Sixtina, donde se imponía a nuestras débiles fuerzas la dignidad del Sumo Pontificado, y con la dignidad, una carga sin medida que el esplendor de la segunda guerra mundial ha hecho tan pesada, hasta el punto de sobrepasar la primera, en los días de Benedicto XV.

A continuación, el Papa recuerda las grandes tribulaciones que tuvo que sufrir la Iglesia y exalta, en un x rdo magífico las glorias de la Iglesia primitiva: primero, inquebrantable certiza en la victoria, ap yada en la f profunda; segundo, serenidad para resistir los sacrificios y tribulaciones; tercero, ardor de la vida eucarística interior; cuarto, aspiración hacia la unidad de espíritu de la Jerarquía, cada vez más indudable.

S. S., desarrolla a continuación cada punto. Y sigue diciendo:

"Como siempre el momento impenetrable vas terribles llamadas de socorro que se nos dirigen nos dician, si no lo supiéramos que se exige a la Iglesia en la angustia de esta hora: que ponga en juego su actividad para que se ponga término al actual conflicto, para que el torrente de lágrimas y de sangre vertida derrumbe en una paz equitativa, justa y duradera para todos."

Desde su conciencia es testigo del instante en que el designio de Dios cargó sobre nuestras débiles fuerzas el peso del solto pontifical, de que bajamos por la paz, tanto antes como durante la guerra, con todas nuestras fuerzas, con toda nuestra alma, con toda la amplitud de nuestro ministerio apostólico; pero ahora los pueblos viven una espera llena de ansiedad y de dolor. En los preliminares de nuevas operaciones, aprovechamos la ocasión para decir, una vez más, la palabra paz. La decimos con la conciencia de nuestra imparcialidad absoluta ante todos los beligerantes con amor igual para todos los pueblos sin excepción. Con el actual estado de cosas del mundo, apenas hay probabilidades de que tenga éxito el formular proposiciones concretas para la paz justa y equitativa. Incluso apenas se proyecta la palabra paz, se corre el riesgo de tropezar con una otra parte."

El Papa continúa hablando de las calamidades de la guerra. Y añade:

"A los gobernantes de las naciones, nuestra voz paternal quería enviar un llamamiento nuevo. La familia es algo sagrado: no solamente es cuna de los niños sino también origen de la Patria, origen de su fuerza y de su gloria. No errar quéis a la familia el alto fin que le asignó Dios."

Pío XII terminó diciendo: "Mantengamos alerta nuestra fe y nuestro amor para colaborar, cuando haya terminado la más sangrienta y demoledora carnicería de la Historia, para la inmensa y formidable labor de reconstrucción del mundo, para sacar del caos de las ruinas materiales y morales el mundo pacificado, unido por los lazos del amor fraternal, el mundo donde con el fervor de Dios todo pueda ser hecho."

La mano de obra extranjera en el Reich

El Gauleiter Buckel dicha una disposición aclaratoria

Berlin. — Al objeto de regular el alistamiento y el empleo de la mano de obra extranjera, el Gauleiter Buckel Comisario general de estas cuestiones ha dictado una disposición aclaratoria.

Se refiere ésta a las inscripciones, al jam ento, abastecimiento y trato a los obreros extranjeros.

Se confía al Frente de Trabajo alemán la tarea de administrar la mano de obra no agrícola de procedencia extranjera en el Reich

Inminente batalla sobre los diferentes escenarios de guerra en el S. O. del Pacífico?

Reanudado el ataque en Birmania, los japoneses lograron penetrar en territorio chino; parece que el ataque nipón se dirige hacia el interior de China

En el sector australiano, todo indica que se acerca el momento de la realización de grandes operaciones desde las bases aliadas de vanguardia. Los nipones concentran tropas, buques y transportes en los puertos de las islas del N.E.

Washington. — Todas las informaciones que se reciben ayer en Estados Unidos hacían notar la posibilidad de una inminente batalla sobre los diferentes escenarios de guerra en el S. O. del Pacífico.

Los últimos despachos recibidos anuncian un ataque de los chinos sobre esta localidad.

momento de la realización de grandes operaciones desde las bases aliadas de vanguardia.

Se cree que el mando japonés persigue dos objetivos fundamentales: Uno de ellos es avanzar a lo largo de la carretera de Birmania hasta el corazón de China y en dirección a Chungking, sede del Gobierno del mariscal Chang-Kai Shi.

Y el otro objetivo es forzar a las tropas británicas del general Alexander a replegarse hacia la India y a abandonar Birmania.

Se informa que los japoneses concentran tropas, buques y transportes en los puertos de las islas del N.E.

En Birmania, los japoneses reanudaron el ataque con refuerzos que les llegaron. Y lograron penetrar en territorio chino, alcanzando dos puntos situados a noventa y cuarenta kilómetros, respectivamente, de la frontera chino-birmana.

El ataque japonés procede de Lunging y se dirige hacia el interior de China, entre los altos valles de Mekong y Salween.

Las fuerzas aéreas niponas han sido también reforzadas, pues los últimos ataques contra Port-Moresby fueron efectuados por bombarderos mientras en los días pasados solamente los cazas interceptaron en los ataques.

Actualmente se desarrolla la lucha en Chafang y en Mangshih, mas al Oeste.

El objetivo inmediato de los nipones en China sería Kunming, lugar donde acababa la carretera en la parte de Oriente.

BOMBARDEO DE HANOI. — Seis bombarderos volaron sobre esta ciudad. Arrojan bombas de pequeño calibre y metralla, además, los alrededores del aeródromo de Gialom.

Los chinos parece cortaron las comunicaciones de las columnas niponas que habían ocupado Myitkina, estación terminal, por el Norte de los ferrocarriles de Yunnan.

Las fuerzas chinas siguen cruzando el Salween, donde se librará próximamente una gran batalla.

Fueron derribados dos bombarderos.

En el sector australiano, todo indica que se acerca el momento de la realización de grandes operaciones desde las bases aliadas de vanguardia.

Los últimos despachos recibidos anuncian un ataque de los chinos sobre esta localidad.

Se cree que el mando japonés persigue dos objetivos fundamentales: Uno de ellos es avanzar a lo largo de la carretera de Birmania hasta el corazón de China y en dirección a Chungking, sede del Gobierno del mariscal Chang-Kai Shi.

Y el otro objetivo es forzar a las tropas británicas del general Alexander a replegarse hacia la India y a abandonar Birmania.

El objetivo inmediato de los nipones en China sería Kunming, lugar donde acababa la carretera en la parte de Oriente.

Las fuerzas chinas siguen cruzando el Salween, donde se librará próximamente una gran batalla.

Actualmente se desarrolla la lucha en Chafang y en Mangshih, mas al Oeste.

El ataque japonés procede de Lunging y se dirige hacia el interior de China, entre los altos valles de Mekong y Salween.

Los chinos parece cortaron las comunicaciones de las columnas niponas que habían ocupado Myitkina, estación terminal, por el Norte de los ferrocarriles de Yunnan.

Con la destrucción de las fuerzas rusas, en parte destruidas y en parte cercadas, ha quedado decidida la batalla de Kerch

Prosigue la persecución del enemigo, que ha perdido 40.000 prisioneros

Cuartel General del Führer. — Comunicado extraordinario de las fuerzas armadas alemanas: "La batalla de hundimiento en el istmo de Kerch ha quedado ya decidida, terminando con la destrucción de las fuerzas enemigas, que han quedado en parte destruidas y en parte cercadas."

Hasta ahora el enemigo ha perdido más de 40.000 prisioneros, 197 carros armados, 598 cañones y 260 aeroplanos, amén de grandes cantidades de diverso material de guerra que ha sido capturado o destruido.

El terreno en el sector del istmo de Kerch, según declara la Agencia Reuter en su comentario reciente a la acción de los alemanes desarrollada en Crimea.

La persecución de los restos batidos del enemigo prosigue sin tregua en dirección a Kerch.

Según los técnicos, el hecho más interesante consiste en el triunfo que obtuvieron en los ataques realizados en Kerch las nuevas armas utilizadas por los alemanes y los rumanos.

Francia de Ucrania. — La ofensiva desencadenada en la parte de Kerch, se desarrolla favorablemente para las armas germano-rumanas.

En las operaciones preliminares importantes efectivos de exploración alemanes y rumanos desembarcaron en la noche del 8 al 9 de mayo en la costa del Golfo de Feodosia, a unos kilómetros de Chaura, a retaguardia de sus líneas.

Los aliados utilizaron bombas especiales de acero y bombas protegidas por lanchas mineras, armadas, lanzatorpedos, cañones y metralla rumanos. Desembarcaron en Yarnala, se instalaron con piezas traídas en camiones desde Alemania. A pesar de la resistencia del enemigo el Ejército alemán consolidó la cabeza de puente instalada en la faja de terreno que se extiende entre la costa del Negro y la orilla meridional del lago Usundar.

El desembarco prosiguió en la noche siguiente al Este y Oeste de esta cabeza de puente, a posteriori los refuerzos enviados por los vietis a dicho sector.

Se estima que los efectivos desembarcados deben ser muy numerosos, ya que las tropas germano-rumanas lograron en la noche del 10 rechazar a las tropas soviéticas de defensa y avanzar hacia el interior, cuyos arribales alcanzaron el día 11.

Simultáneamente, las fuerzas alemanas ejercieron una fuerte presión sobre el istmo de Kerch, avanzando a lo largo de la costa del Golfo de Arabat hasta las proximidades de la localidad de Feodosia el día 11.

En la jornada del día 11, las fuerzas germano-rumanas, por formaciones de bombarderos, picaron desencadenaron una ofensiva a lo largo de la costa del Golfo de Arabat hasta las proximidades de la localidad de Feodosia, consiguiendo en pocas horas romper el sistema de defensas soviéticas. Pero los soviéticos no pudieron entrar inmediatamente en acción a causa de las fuertes lluvias paralelas que inundaron las trincheras abiertas por los alemanes. Los infantes lograron rebatirlos y fueron rechazados.

Los rusos han cedido terreno en el sector del istmo de Kerch, según declara la Agencia Reuter en su comentario reciente a la acción de los alemanes desarrollada en Crimea.

Francia de Ucrania. — La ofensiva desencadenada en la parte de Kerch, se desarrolla favorablemente para las armas germano-rumanas.

En las operaciones preliminares importantes efectivos de exploración alemanes y rumanos desembarcaron en la noche del 8 al 9 de mayo en la costa del Golfo de Feodosia, a unos kilómetros de Chaura, a retaguardia de sus líneas.

Los aliados utilizaron bombas especiales de acero y bombas protegidas por lanchas mineras, armadas, lanzatorpedos, cañones y metralla rumanos. Desembarcaron en Yarnala, se instalaron con piezas traídas en camiones desde Alemania. A pesar de la resistencia del enemigo el Ejército alemán consolidó la cabeza de puente instalada en la faja de terreno que se extiende entre la costa del Negro y la orilla meridional del lago Usundar.

El desembarco prosiguió en la noche siguiente al Este y Oeste de esta cabeza de puente, a posteriori los refuerzos enviados por los vietis a dicho sector.

Se estima que los efectivos desembarcados deben ser muy numerosos, ya que las tropas germano-rumanas lograron en la noche del 10 rechazar a las tropas soviéticas de defensa y avanzar hacia el interior, cuyos arribales alcanzaron el día 11.

Simultáneamente, las fuerzas alemanas ejercieron una fuerte presión sobre el istmo de Kerch, avanzando a lo largo de la costa del Golfo de Arabat hasta las proximidades de la localidad de Feodosia el día 11.

En la jornada del día 11, las fuerzas germano-rumanas, por formaciones de bombarderos, picaron desencadenaron una ofensiva a lo largo de la costa del Golfo de Arabat hasta las proximidades de la localidad de Feodosia, consiguiendo en pocas horas romper el sistema de defensas soviéticas. Pero los soviéticos no pudieron entrar inmediatamente en acción a causa de las fuertes lluvias paralelas que inundaron las trincheras abiertas por los alemanes. Los infantes lograron rebatirlos y fueron rechazados.

Los rusos han cedido terreno en el sector del istmo de Kerch, según declara la Agencia Reuter en su comentario reciente a la acción de los alemanes desarrollada en Crimea.

Dos buques mercantes hundidos en las aguas interiores del Canadá

La noticia ha causado sensación en EE. UU.

Berlin. — En el estuario del río San Lorenzo, en el Canadá, ha sido hundido, por los submarinos alemanes, un buque mercante.

San Lorenzo. — Se trata del segundo barco que ha sido objeto de ataque en las mismas aguas.

LA MITAD DE LAS TRIPULACIONES, SALVADA

Amsterdam. — La mitad de las tripulaciones de los dos barcos torpedeados ha conseguido llegar a tierra.

SENSACION EN EE. UU. Nueva York. — La aparición de los submarinos en las aguas interiores del Canadá, en la desembocadura del río San Lorenzo, ha producido sensación en Estados Unidos.

Amsterdam. — Otro buque mercante canadiense ha sido hundido por un submarino alemán en el estuario del río

Voz de alerta

Llega a nosotros la noticia de que en Madrid y en algunas provincias se han presentado casos de triquinosis producida por ingerir jamón en malas condiciones.

Evidente es que la causa principal de ello estriba en que dicho artículo fué adquirido por medios irregulares, careciendo por tanto de la guía necesaria y habiendo escapado, en consecuencia, a la fiscalización de la Dirección General de Sanidad y organismos de ésta dependientes.

Para que la desgracia no se repita entre nosotros, damos la voz de alerta. Que nadie adquiera jamón de procedencia dudosa. Lograrlo por otros medios sería atentar, además de contra la economía nacional, contra la salud propia, exponiéndose a los peligros de la terrible enfermedad mencionada.